

LILLE

CONGRÈS DE RESPONSABILITÉ

“Le Mouvement Freinet: l'incertitude plutôt que la rigidité” titrait le journal Le Monde du 4 avril 1972 en tête d'un article commentant nos travaux du Congrès de Lille.

Refus de la rigidité: certes. Incertitude ? Jamais au contraire, depuis la mort de Freinet, notre mouvement n'a suivi une trajectoire aussi précise, aussi conforme à sa volonté. Lorsqu'un pilote de course négocie un virage difficile, il donne parfois des coups de volant qui apparaissent dangereusement incohérents au spectateur inexpérimenté. Il n'en est rien: il s'agit au contraire de gestes rigoureusement contrôlés qui n'ont d'autre but que de mieux assurer l'équilibre de la voiture qui sera ainsi prête à aborder la ligne droite au maximum de sa stabilité et de sa puissance.

Le Congrès de Lille a su, avec sûreté malgré quelques ultimes embûches, mener à bien une mutation engagée depuis plusieurs années déjà. Il a procédé à une réforme de structures dont l'urgente nécessité était ressentie par tous. De nouveaux statuts ont été votés: ils n'ont pas la prétention d'être parfaits, et il sera possible de les réajuster conformément aux exigences de la vie de notre mouvement. Mais au-delà des textes, c'est la volonté de s'en remettre aux hommes qui a prévalu.

Un nouveau CA de l'I.C.E.M. a été désigné avec le double objectif de mieux “couvrir” les différents secteurs d'activité et d'assurer globalement l'animation du mouvement. A un président unique, on a substitué un collège directeur de six membres à qui il appartient désormais de se répartir les multiples tâches qui incombent naguère à un seul. C'est dans le travail commun que se forgera l'unité de l'équipe. Mais d'ores et déjà, son but principal sera, à l'écoute de tous les travailleurs responsables du mouvement, de dégager les lignes d'action les plus claires possibles afin de maintenir le mouvement en prise directe sur les réalités pédagogiques, sociales et politiques. Pour atteindre ce but, des méthodes de travail efficaces devront être mises au point, particulièrement quant à la circulation des idées, quant à l'élaboration et à la prise de décisions nettes.

A nous tous de montrer que la coopération entre nous n'est pas un vain mot et que c'est par le travail que se construira l'avenir du Mouvement Freinet.

Le Comité Directeur

M. Beaugrand, M. Berteloot, J.-P. Blanc, P. Delbasty, G. Delobbe, P. Le Bohec.